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第１４回議会運営委員会記録 

【開催日】  平成３０年６月７日（木）  

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】  午前１０時～午前１０時４７分 

【出席委員】 

委  員  長 大 井 淳一朗 副 委 員 長 笹 木 慶 之 

委 員 奥   良 秀 委 員 河 野 朋 子 

委 員 髙 松 秀 樹   

【欠席委員】 なし 

【委員外議員等】 

議     長 小 野   泰 副  議  長 矢 田 松 夫 

【事務局出席者】 

事 務 局 長 中 村   聡 事 務 局 次 長 石 田   隆 

主査兼庶務調査係長 島 津 克 則 議 事 係 長 中 村 潤之介 

議 事 係 主 任 原 川 寛 子   

 

【付議事項】 

１ 平成３０年第２回（６月）定例会に関する事項について 

２ 一般会計の審査方法について 

３ その他 

【議事の概要】 

１ 平成３０年第２回（６月）定例会に関する事項について 

(1) 会期案について 

・６月１２日（火）から６月２９日（金）までの１８日間に決定した。 

(2) 議事日程案について 

・事務局から議事日程案を説明した。詳細は別添資料のとおり。 

・一般質問の割り振りを６月１９日４人、２０日４人、２１日４人、２２日

２人に決定した。 

・６月１８日は当初委員会予備日としていたが、山口東京理科大学調査特別

委員会を開催することとなった。 
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(3) 議員派遣について 

・定例会最終日に、８月１０日（金）に不二輸送機ホール（山陽小野田市文

化会館）で、本市引受けで開催する第１９回山口県市議会議員研修会への

議員派遣について諮ることを決定した。 

・髙松秀樹委員から「内容についてはどこまで進んでいるのか」との質問が

あった。 

・事務局から「講師については江藤先生と河井先生を予定している」との説

明があった。 

 (4) 陳情・要望書等の取扱いについて 

・「障害者の暮らしの場の充実を求める意見書採択のお願い」（民生福祉） 

・「平成２９年度市議会モニター意見の取り扱い等に関する陳情書」につい

て（議会運営） 

・「臓器移植の環境整備を求める意見書の採択を求める陳情書」（民生福祉） 

２ 一般会計の審査方法について 

・大井淳一朗委員長から「歳入の特定財源については、それぞれの担当委員

会が所管してはという話を、会派へ持ち帰ってもらった。無所属議員へは

メールをしたが、事務局に意見があったか」との質問があった。 

・事務局から「無所属議員である吉永民生福祉常任委員長から、分科会でし

てもいいという回答を頂いている」との説明があった。 

・大井淳一朗委員長から「山田議員から、委員会構成も考えてはとの意見を

頂いたので、２年間の任期の中で考えていきたい。持ち帰ってもらった会

派の意見を伺いたい」との発言があった。 

・髙松秀樹委員から「各分科会でやったほうがいい」との発言があった。 

・河野朋子委員から「３月議会のとき補正予算の審査をしにくかったので、

分科会ですべき。問題点は今後考えていかないといけない」との発言があ

った。 

・奥良秀委員から「歳入が分からず、歳出だけを委員会で行うのはどうか。

任期が２年あるので、また詰めていけばいい」との発言があった。 

・笹木慶之副委員長から「入りと出を同じ委員会で審査するべき。また、今

の形がいいか少し時間を掛けながら改めたほうがいい」との発言があった。 
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・大井淳一朗委員長から「歳入と歳出を一人の分科会長が行うほうが望まし

いと思うので、歳入をそれぞれの分科会が所管すると会派で決まった。歳

入をそれぞれの分科会が所管することを議運決定とする。全体的な仕組み

については、また検証していく」との発言があった。 

・事務局から「要綱を改正し、６月の委員会から対応する」との発言があっ

た。 

３ その他 

(1) 議員連絡会の開催日 

・６月１２日（火）午前９時１５分から、議運決定事項の報告を行う。 

(2) その他 

・大井淳一朗委員長から「平成２９年度市議会モニター意見の取り扱い等に

関する陳情書については、本定例会中に対応していきたい。委員の皆さん

で意見をまとめておいていただければ」との発言があった。 

・事務局から「明日６月８日に開かれる予定の政治倫理審査会において、条

例違反の存否と議会や議員が講ずべき措置が決められ、報告書が提出され

れば、その案件を議題とする日程変更が生ずることとなる。その場合は６

月１２日の午前９時から議運を開かせていただきたい」との発言があった。 

・髙松秀樹委員から「当該議員が本会議場で謝罪するのか」との質問があっ

た。 

・事務局から「議長の注意と当該議員の謝罪で調整が行われている」との説

明があった。 

・大井淳一朗委員長から「弁明の機会の付与との関係はどうなのか」との質

問があった。 

・事務局から「明日の審査会で弁明の機会を与えて、それを受けて最終報告

となる」との説明があった。 

・髙松秀樹委員から「議長から議会の代表者としての発言があるのか」との

質問があった。 

・事務局から「議長からの注意、それを受けての謝罪になろうかと思う。議

事次第書は調整する」との説明があった。 
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・髙松秀樹委員から「宇部市議会との意見交換会は議員派遣か。任意か」と

の質問があった。 

・事務局から「２部構成の前半は議員派遣、後半は自由参加である。詳細が

まだ決まっていないので、７月に入ってから、議長決裁による議員派遣で

対応したい」との説明があった。 

 

平成３０年（２０１８年）６月７日 

 

議会運営委員長  大 井 淳一朗   


